



# じんけん

見 内

豊中市人権教育推進委員会協議会

相談・相談室会

(豊中市西原北町2番地周辺合併地区内)

電話 06-6858-2560



令和4年度(2022年度)人権啓発基準入選作品より

春樹

## 八月がきたらではなく毎日考えたい

会長 青木 勤二

8月18日、人権平和センターでのテーマ「つないでいく記憶と記録」での書中座園とザハリン引き上げ橋と神廟通り前に参拝しました。

8月19日「伝説復活の日」、玉井町2丁目第2公園に立ちました。1945年6月7日からの五年町空襲時歴史記録復活開拓を本年その日に書中座が設置しました。6回の空襲による10棟の爆弾で家は吹き飛び、焼夷彈で一掃焼夷彈状態となり、多くの死傷者を出したとあります。その記で老人懇いの家庭病院に向かいます。本年3月18日に日本赤十字社豊中支店認證会(豊中市会員)活動のひとつとして植樹された「森代子の桜」(農場で栽培した動員女学生への感謝)2本の苗木を見つめました。そして人権平和センター3階へ。昨年「中和園会館」が設置され、またに「つないでいく記憶と記録」書中座のコーナー、玉井町で免職された不負1トン重強の横断壁や落ち葉とされたP51戦闘機の翼、丹波山の鐘塔池

周囲の被壊し反くされた民家瓦礫の跡裏や、「ある兵士の手紙」コーナーも設置されました。

8月24日「長崎原爆の日」、「今年2月24日、ワクライナに埋もれて生き残ったサイレンは、あのビカドンの恐怖そのものでした」被災者代表の黒瀬です。ワクライナ作家の「戦争は次の種をしていない」を読んだ人の一人は「過疎的な本では、戦争の歴史古は『死者3千万人』といった数値となるが、実際に死ぬのは、それまでの人生があり戦争がなければ彼その後の人生もあった」と述べました。戦争とは、その人が大事にしている人生(性恋も夢も家族も)すべてを奪ってしまうのだと痛感します。

いつまで続くのでしょうか。「もっと武器を、強、強、強がなりない」「ロシアはあらゆる手段を持ってる」、武器を構えすればするほど、戦争はますます西引渡し、より多くの民間人、戦国兵士が死ぬことにつながる…8月18日「つないでいく記憶と記録」の場での語り部は、「もう止めて！」と持られました。

私たち人権協会「自らの足でやることが今ある」と思いました。



## ★総会報告★

5月13日(土)アグア文化ホールにて令和4年度(2022年度)豊中市人権教育推進委員会総会が開催されました。新型コロナワイルス感染症の影響で3年ぶりの対面開催でしたが、93名の方々にご出席いただきました。昨年度の事業報告・会計決算報告・監査報告および来年度の活動方針案・事業計画案・予算案の審議が行われました。

総会では改善の方々にご指摘をいただきました。その中にロシア軍のフクライナ侵略に関するお話がありました。豊中市でもウクライナの避難民の受け入れを行っている、日本在住のロシアの方に対する人権問題が起きている」という内容でした。一同も早く人権が重んじられる平和な社会が実現されることを祈るばかりです。



## ★総会後の研修会を終えて★

総会後の研修会では人権専門家オオタ「お焼け」が上映されました。中学生生徒生本人、職場は家族のこととは断つてするものだと思いきれ、幼い頃の経験が夢に纏わる生活を送っていました。しかし、小学校時代の担任で通う元カッラーであった母との交流によって、自分の持っている現状や本音の気持ちを見つめ直し、今まで向けての一歩を踏み出すことができました。今の状況をしからぬいたり事だとする想い込みを「しからぬいたり事ではない、踏めなくていい」と、気づくことができるれば、変わることもあるのだと考えさせられたビデオでした。

ビデオ上映後、地区代表委員の活動の進め方や業務手続の方法などが説明され研修会を終えました。

午後中板区責任者 関根 誠美

## 人権教育をすすめる市民の集い

(豊中市人権月間参加事業)

### 開催要項

主 催 豊中市人権教育推進委員会監修会はすべての市民の人権意識を高め、より人権尊重の輪を広げるため「市民の集い」を開催します。

開催日 令和4年(2022年)11月11日(金)

時 間 13:00～15:30(受付12:30～)

会 場 豊中市立アグア文化ホール



### プログラム

座長発表 八木枝江

記念講演 講 師 スマイリーギクチ さん

タイトル インターネットと人とのかかわり合い

～偶然、偶然人間にされた～

### 「人権教育をすすめる市民の集い」参加について

「市民の集い」に参加ご希望の複数委員の方は各地区代表委員または常任委員に直接お申込みください。  
一般の方は下記までお申込みください。 費用 20人 千円締切 11月9日(水)

予約確認・謝辞連絡・備考あり(備考は2箇所以上、11月4日(土)までに要予約)

### 参加申込(問合せ先)

〒561-8501 豊中市中板3-1-1

豊中市人権教育推進委員会事務局(社会教育課内) 電話 06-6838-2580 FAX 06-6846-9649

# 令和4年度(2022年度) 活動方針

新型コロナウイルス感染症がいまだに終息をみせません。肯定事務官監等が複数回され、人権協の活動も一時中断されました。とりわけ南桂・地区委員会の協議の二回目には感動いたしました。

感動感大を秘慮しての「市民の願い」でした。意見開票では、区内南小学校より「安心できる学校づくり」として、子どもの変化を見逃さない仲間づくり、一人ひとりが「守られ・頼られる」存在であり、「安心・生きる力」を手に入れることで、「未来に生きる子どもの育成」について報告されました。

記者説演は「生ぬる星」と題して通用作導の新宮哲さんの講演でした。風や水など自然エネルギーで動く立体作品に見られ、子どもらが自然や命の尊さを学びながら、生き方を考える場「地球アトリエ」構築や、地域の未来像として提唱されました。その世界觀は、世界のあらゆる国々を見に興味らしい面に生きる「地球人」と見え、アート「作曲」はそれを成し遂げるメッセージだと喝采られました。

一方、北キャンパスでは軍事クーデターが起こり民主化の象徴とされるスチーフ氏を説明し、中国

は香港の民主主義を阻むがし、ウイグル自治区の人権弾圧など、不当な干渉を繰り返しています。そして、ロシア軍のウクライナ侵攻が続き、いかに自由で平和な日が戻されました。どうして多様性を認め合う世界觀に立てないのでしょうか。

今年は全国水平運動立100周年を迎えます。「一句は一句より強く一語は一語より感動しきたり。三千の心靈みな音を挿せ運動」の声、国内外に起ころる自らを部族民とし、そしてエタであることを誇れと呼びかけました。水平社宣言は、部族差別の根絶をめざす青年たちにより起草され、人々により運動は愛えられてきました。

「人の間に恵まれ、人類に光あれ」と號される「水平社宣言」は、日本初の人権宣言とされ、社会のあらゆる人権問題の発端に向けた原点となっていました。しかし、今なお差別や偏見に苦しめ、苦難や分別に心を痛め他人々がいます。

人権も平和で豊かなないより良い豊中市の実現に向けて、改めて水平社宣言の精神からさらなる学びの一歩を踏んでいきましょう。

（参考）<http://www.hiroshima-u.ac.jp/~yamamoto/> すりぬぐこと

## つなごう つなげよう 人権の輪

一中校区推進委員 大谷 実加

スマートフォンの普及で、インターネットがより身近なものとなった。その一方で情報漏洩の原因となり匿名性から自分に直接関係ない事柄でも、これまでの経験や思い込み、観察から過剰に反応する人が増えてしまっているように感じます。その結果として起こる人権侵害は大きな社会問題ともなっている。意見開票のときに誰も書けとならないように、これらを使用する際は「正確な情報は収集しない！」、「危険な判断ができない時は時間をおく！」といったことを意識していくことが必要だと思います。

子どもの頃の私に、私がよく言った言葉、「自分がされて嫌なことを他の人にしているだけだ。」

今、同じことを自然と頭に浮かんでしまう。人権意識とは自分がそうされたらどう感じるかを考えることが始まると思うから…

十一中校区推進委員 中谷 敏加

人権団の活動を通じ、今まで意識していなかった「人権」という言葉について、自分なりに色々と考えるきっかけをいたしました。強く残して印象として、どちらかというとずっと選けてきた「人権」を、より身近なものとして認識できるようになったと思います。しかしそれを日々の生活の中で活かしているかというと、意識や關注は人へ向ける意識が特によがりの感情に任せたものになっていたり、自分の一方的な思いの押し付けになっていたりします。気をつけようと頭では思がっているつもりでも、反省することばかりの毎日です。運営の持つ責任の重さ、日常の苦労遊びの楽しさを今まで以上に感じています。

「人権」とは？身近なもの。でも私にとっては今までやっぱり難しいもの。まだまだ学びは続きます。

## 学校では今

ここ最近、曲会ごとに生徒に向けて「想像力を磨かせよう」という話をしています。こうしたらこうなる私、こんなことを語ったら誰かが嫌な思いをする。だから運動を起こす前に想像力を磨かせようと思案している。

両方が年を取ったためか、役長という立場にいるからなのかもしれませんのが、感情に任せた行動であったり、口から漏してしまった後のことを考えてなかつたりといったことがあります。まだまだ実験的な発見だけでなく、大人どうしても以前よりも多く遭遇するようになった風潮します。みんなが自分のことで一杯一杯なののか、思っておかないと困るするようになってしまっているのが、恐いは批判的にみるのが見える良い時代になった認めたかといふなことを踏まえています。

想像力は、興味と切って離れない能力です。他人に興味がある事情を自分でひらく習い事などは、行

貴陽市第十一中學教員 1956 總目

書に明して「人としてどうなんだ」という西村や西  
省につきが系列は町原と黙っていました。

他人ではないのだからわがまははずがない。自分が社員とは違うからそう感じることは間らない。確かにそう思ってしまえばそのとおりかもしれません。世の中に起こるさまざまな事象を見る限りでは、人と人が本当に分かり合えることは無理なのがむしろ正せん。

しかし、理解しようとする意図や想いの方は、人が人である限り諦めせず絶え間ないければならないことだと、今こそ課える必要があると考えています



基礎講座①②を受けて…



◎書中人語錄之語錄卷之二十一



小油圓和大圓：100%純黑苦瓜丁  
新鮮，有機種植，無農藥及化學肥料，無基因改造

一方、基礎講座などが特徴されました。リアル・オンライン判断問題で多くの点が採算されました。基礎講座は、はじめて人間学の知識を身につける方を対象に開催される基礎教育です。

では、人種論のこれまでの歩みや今後の展開についての説明。③では、種差別政策の歴史から現在多様化する人種問題について述べ、一つひとつ課題をせらるる状況で、正しく扱うための必要な知識について述べる。

10 of 10

編集後記

新型コロナウイルスの感染拡大は「第7波」を迎えてました。この間、多くの人々が不安を感じています。その中でも、園104田辺高橋原野理恵子准教授が甲子園球場で開催され、3年ぶりに観客の入場制限を設けずに入場が可能となりました。そしてお盆には得点王や打球賞へと、人々はそれぞれの思いを込めました。

私たちの運動も行動規範を常にしめし、野球のや橄榄球運動へと向かって進んでゆくのです。

最後になりましたが、「じんけん」16回発行にあたり、ご興味・ご投稿いただきました皆さまに、心からお礼申しあげます。 著者：西本 幸輔

现代汉语词典